
傅园慧人气高 直播吸引千万人

里约奥运之前，体育圈第一人气王
无疑是宁泽涛。不过，在里约奥运这个
成绩比颜值更重要的阵地上，他无缘佳
绩，人气顿时打折。

央视日前播出的纪录
片 《转折点》 曝光宁泽涛
几 乎 已 公 开 与 国 家 队 闹
翻 。 但 此 番 露 脸 “ 直 播
间”，宁泽涛却透露自己已
调养好了身体，目前已恢
复水下训练。可以肯定的
是，宁泽涛依然要利用体

育明星这个身份吸粉，
而最有力的证据，就是
这次直播最高在线人数
超过了800万。

当然，体育圈人气
最爆棚的还是“藏獒”

张继科。随着国家乒乓球队在里约奥运
会持续走红，本来就很红的张继科人气
更是爆点，在很多女粉丝心目中，张继
科才是新晋的正牌“国民老公”。里约奥
运会后，张继科在某网络直播平台首
秀，不仅上了微博热搜，而在1小时内涌
入的粉丝数量实在太大，直接导致直播
平台服务器瘫痪。

抛开张继科挤爆服务器的人气直播
不说，目前有据可查的体育圈网络直播
人气最高的是“洪荒少女”傅园慧。里
约奥运会因为一句洪荒之力而人气飙升
的傅园慧，成为体坛最受欢迎的女运动
员。在里约她玩了一把直播，据官方数
据统计，在一小时的直播中，最高在线
人数达到 1086 万，创下网络直播的纪
录。随后她又做客另一网络直播平台，
据说观众人数达到1800万。

粉丝效益爆棚 1小时“打赏”近32万元

从里约奥运会开始，体育明
星的直播人气就开始猛涨，而他们

庞大的粉丝影响力和人气，也直接变成
了“经济效益”。“直播平台盈利模式分
两种，一种是打赏分红，一种是付费来
平台直播，宁泽涛为品牌直播就是代言
客户直接付费的。”一位从事网络直播
的圈内人士解读了直播背后的“粉丝效
益”。

在里约那次直播中，傅园慧一直劝
网友不要花钱买东西“打赏”，但根本拦
不住网友的热情，最终一小时内，1086
万观众总共消费了 31.8 万元人民币，而
直播平台的盈利可达到21万元，傅园慧
可提现达到10万人民币。但据说傅园慧
公开表示不提现，“提现会让自己有罪恶
感。”

郎平和中国女排在双“十一”购物
节的直播，是属于为品牌代言的付费直

播。那场一小时的直播时间中，有超过
200万粉丝观看、10万次点赞和互动，而
最终郎平和女排为商家带来的效益更是
惊人——当天该品牌的销售额是平时的
30倍。

相对于娱乐圈明星，体育明星的直
播人气更高，这和他们的特殊身份有
关。平时的训练和比赛，环境相对封
闭，体育明星的生活显得更加神秘。“大
众都有窥私欲，他们的生活本来就神
秘，所以就比一般有曝光度的娱乐明星
更有吸引力。”该圈内人士说，商家正是
看中了体育明星背后庞大粉丝群，“他们
的粉丝群本来就庞大，平时又看不到，
在直播中有一种面对面的幻觉，留言和
互动也能被明星看到。这种巨大的关注
度，就有了巨大的观看量，就特别受广
告商青睐。”

据《华西都市报》
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北京时间11月29日，据路透社报道，牙
买加飞人博尔特现身伦敦红毯，参加了《我是
博尔特》在伦敦的首映式。这部纪录片将镜头
聚焦在近一年多来博尔特的日常，包括训练、
战胜伤病，与朋友的相处等等，让观众近距离
体验了奇迹是如何被创造的。

虽然在短跑赛道上，博尔特的无敌让很多
人感叹他的轻松，但是实际上博尔特并不是毫
无压力，他也会紧张，也会害怕。首映新闻发
布会上接受采访时，博尔特如是说：“我也会
经历所有的情感，当我看这部纪录片时，就像
重新经历这一切一样。这就是我想给人们看到
的，那些我所经历的那些努力、伤痛、胜利和
压力，让他们更好的了解我。”

博尔特在新闻发布会上又重申了自己的田
径生涯将在2017年伦敦世界田径锦标赛之后
落下帷幕，表示退役后将更多的精力投身到慈
善事业中。 晚综

澳大利亚网协近日根据球员在今年澳网的
表现，公布了一份有关跑动速度的有趣排名，
统计了球员冲刺速度和平均速度两项数据，从
这份榜单不难看出，速度确实是目前网坛球员
最重要的武器之一，但并不意味着跑得越快就
赢球越多。

男子球员方面，小德凭借36.02公里/小时
的冲刺速度排名首位，穆雷以34.87公里/小时
紧随其后。不过纳达尔仅排名第 12，费德勒
更是排在第17名。比较平均速度，穆雷凭借
15.89 公里/小时排在首位，费德勒以 15.55 公
里/小时排名第 2，小德平均跑动速度只有
14.89公里/小时，排在穆雷、费德勒、西蒙、
迪米特洛夫、瓦林卡和纳达尔后面。

女子球员方面，哈勒普凭借23.04公里/小
时的冲刺速度位居首位，纳瓦罗、齐布尔科
娃、A·拉德万斯卡排名第2位至第4位，莎
娃和小威分别排名第11和第13，这两位网坛
天后都不是以速度见长的球员。另外在女网跑
动平均速度榜单上，科贝尔达到了14.27公里/
小时排名榜首，莎娃和小威分别是13.6公里/
小时和13.5公里/小时，这一项两位天后也不
惧震慑力，但她们依然能统治球场。 晚综

已经返回意大利休假的中国男足主
帅里皮，近日在接受意大利电视台采访
时表示，以中国队的实力，在世预赛亚
洲区12强赛的小组赛中不应该排名垫底。

里皮是在10月份接手中国队的，当
时国足在12强赛前四轮仅取得1平3负成
绩，排名垫底。里皮接手后，在其首秀
对卡塔尔的比赛中，中国队占据全场优
势，却依然未能取得首胜，主场被对手
逼平，目前仍排在小组最后一名。不过
在中卡之战中，中国队发生了很大的变
化，无论精神面貌还是技战术水平，都

与之前完全不同。比赛的数据、进球
的机会，国足都明显高于卡塔尔

队，只是运气稍有欠缺。
对于 12 强赛的前景，里

皮认为：“中国队想要晋级
2018 年世界杯是非常困难
的，想要实现去俄罗斯的目

的虽说不是不可能，但确
实很难，我们比小组第
三名的乌兹别克斯坦少

了 7 分。”不过，里皮
认为中国队的实力不
至 于 在 12 强 赛 中 垫

底：“中国足球的水平还是相当不错的，
有很多优秀的球员，中国队不应该在积
分榜上排名最后。”

此前里皮在执教广州恒大期间，曾
传闻其有可能担任中国队主教练，他也
证实了这一点：“中国足协曾经三次邀请
我执掌中国队帅印，但当时我正在广州
恒大执教，虽然我受宠若惊，但还是拒
绝了中国足协的邀请。中国足协希望我
能够同时执教俱乐部和国家队，这是不
可能的。”

对目前在中国队的工作以及对中国
足球的评价，里皮说：“我执教中国队的
目标主要是提高中国足球的水平，我们
大家会一起努力。中国足球的水平不是
外界想象的那么低，中国是一个大国，
从南到北有几千公里长，有很多不同身
材的人，有身高1米9的大个子，也有身
材矮小的人，中国缺少的只是足球文
化。当我刚到中国时，中国的孩子基本
上不踢足球，每周只有两小时在学校里
踢足球。意大利人则有很多时间踢球，
每周在学校里都有时间踢球。我建议中
国足协应该从学校开始抓足球教育。”

据《羊城晚报》
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博尔特称赛前也会害怕

网坛跑动能力谁最强

小德冲刺速度排首位

以中国队的实力不应在世预赛小组赛排名垫
底，而中国足球的水平也不是外界想象的那么低

里皮：中国缺少的只是足球文化

“洪荒少女”玩直播吸引千万人围观

体育明星成网络直播新宠
刚播出纪录片宣告退出国家刚播出纪录片宣告退出国家

队的宁泽涛队的宁泽涛，，近日近日首次尝试了一首次尝试了一
把网络直播把网络直播，，据直播平台的数据直播平台的数
据据，，有超过有超过800800万粉丝观看万粉丝观看。。其其
实宁泽涛在体育圈实宁泽涛在体育圈，，还远还远算不上算不上
直播人气王直播人气王，，比如比如““洪荒少女洪荒少女””
傅园慧傅园慧，，她的直播纪录就属于千她的直播纪录就属于千
万级别的万级别的。。事实上靠粉丝经济效事实上靠粉丝经济效
益拉动的网益拉动的网
络直播络直播，，
如今已越如今已越
来越爱来越爱
体育明体育明
星了星了。。
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张继科的直张继科的直
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